

## Diagonales : De l'organisation du ménage dans les colocations

10-12-2016

Dans une colocation d'étudiants, aux Etats-Unis, aucune règle n'avait été établie pour le ménage. Chacun y contribuait librement et l'appartement était propre. Un jour, raconte sur un forum l'une des colocataires, il fut décidé d'instituer un cahier des charges précisant les obligations de chacun. Résultat : en quelques jours, l'appartement est devenu d'une saleté repoussante.

En l'absence de règlement, les colocataires supportant mal la saleté faisaient le nécessaire pour maintenir les lieux propres, compensant le manque de diligence de leurs camarades moins attachés à la propreté. Dès lors qu'une répartition formelle a été affichée, ils se sont limités aux tâches qui leur incombaient, rendant visible l'absence d'implication des colocataires peu diligents. "Entre le fort et le faible, c'est la liberté qui opprime et la loi qui affranchit". Lacordaire.

Jean-Jacques Salomon

[jjsalomon@oomark.com](mailto:jjsalomon@oomark.com)